

Zeitschrift: D'égal à égale!

Herausgeber: Bureau de l'égalité de la République et Canton du Jura

Band: 13 (2013)

Artikel: Choix de formation - formation des choix

Autor: Cosandey, Florent

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-976418>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Choix de formation – formation des choix

Entretien avec Florent Cosandey

Chef de la section francophone de l'Office de l'enseignement secondaire du 2^e degré et de la formation professionnelle (OSP) du canton de Berne

Membre de la Commission de l'égalité du canton de Berne



Pouvez-vous brièvement présenter les choix de formation professionnelle des filles et des garçons du Jura bernois ?

Comme ailleurs, les choix professionnels restent fortement marqués par l'appartenance sexuelle. Mais ce constat est encore plus marqué dans une région à forte composante industrielle comme l'est le Jura bernois. Les filles optent en général, sans en être conscientes la plupart du temps, pour un nombre limité de professions (ex: commerce, vente, santé, social). Rares sont les filles polymécaniciennes ou menuisières. A l'inverse, rares sont les garçons actifs dans les professions de la vente, de la santé ou du social.

Aujourd'hui, quels moyens sont mis en place pour motiver les jeunes à choisir un métier indépendamment de leur sexe ?

De nombreuses actions sont menées dans la région. Je citerais par exemple le Salon interjurassien de la formation, dont l'un des objectifs est d'inciter les jeunes à découvrir la large palette des métiers qui leur sont ouverts, quel que soit leur sexe.

Il est par ailleurs réjouissant de constater que les milieux professionnels font de gros efforts pour attirer indifféremment les jeunes des deux sexes. Ils savent que les défis en matière de relève seront énormes ces prochaines années et qu'il est impensable de se priver de 50% du potentiel à disposition.

Le canton de Berne a adhéré à la campagne «Futur en tous genres». En quoi cette campagne est-elle pertinente pour les jeunes du Jura bernois ?

«Futur en tous genres» est une excellente action, concrète, qui permet de débattre des questions de genre au sein de la famille, laquelle joue un rôle central dans le choix d'un métier. Une enquête menée dans le Jura bernois a montré qu'une large majorité des écoles et des jeunes ont participé à cette action en 2012, ce qui est très réjouissant.

d'égal à égale!